



EL DIARIO DE ALBACETE

(Cuarta época)

Organo del Partido Comunista (S. E. de la I. C.)

Año II

Jueves, 23 de junio de 1938

Núm. 197

Ningún brazo en descanso mientras quede una espiga por recoger.

CON TODA RAPIDEZ Los acuerdos de las sindicales hermanas serán cumplidos

por PEDRO MARTINEZ

Ayer aparecieron en la prensa los acuerdos de la asamblea de directivas U. G. T. y C. N. T., celebrada en la Casa del Pueblo el día 20.

Asamblea de unidad, de responsabilidad y de comprensión de los graves momentos por que pasa nuestra lucha en estos días. Nada más unas horas han transcurrido desde su celebración y ya los sindicatos comienzan aplicar los acuerdos recaídos. Acuerdos que han de permitir un mayor rendimiento, una participación más activa de los afiliados de las dos centrales en las tareas que la guerra plantea a los sindicatos.

Pero actualmente no podemos conformarnos con la movilización de los afiliados a los Sindicatos. Es necesario que la movilización alcance a todos los que físicamente estén en condiciones de dar un rendimiento para la guerra. Se precisa terminar con la indiferencia de ciertas gentes que son muy perjudiciales para nuestra causa.

La revolución de la ciudad reunida por lo que beneficia a la producción particularmente a la cosecha, es una obligación para los cuadros en cada una de las dos Sindicales; éstos tienen la obligación, no solo de cumplirlas, sino estudiar si es posible en algunos aspectos, dudo el carácter específico de algunos sindicatos, enriquecerlos, surtirlos con nuevas aplicaciones tal como la suspensión total de algunas labores que actualmente en nada benefician a la guerra, todo cuanto sea conseguir una mayor producción, una mejor utilización de nuestras energías, es permisible, en estos momentos; bien entendido que el estudio por parte de algún sindicato de alguna cosa concreta, no puede llevar a nadie a tardar ni un solo momento en poner en práctica las resoluciones del pleno; lo otro puede y debe hacerse sobre la marcha.

La experiencia de la movilización relacionada con el voluntariado, nos muestra algunas falas que es necesario tener en cuenta por parte de la dirección de los Sindicatos para no caer en los mismos defectos en la actual movilización. Es por esto por lo que se precisa una gran actividad política para que se comprenda por todos los afiliados la necesidad de la aplicación rápida de las decisiones del citado pleno.

Actualmente, nuestro provincia tiene la importante tarea de recoger la cosecha; así lo han comprendido ambas sindicales; así lo comprenden los obreros y campesinos que rápidamente se han incorporado al trabajo, pero es necesario que todo el que esté en condiciones de coger una hoz y no se encuentre en trabajo específico de industria de guerra, comprenda que su puesto está en la faena de la siega y hoy mejor que mañana se incorpore para actuar mientras dure la recolección, con la seguridad de que es de esta forma como mejor cumple con su deber de español en la hora actual.



¿Nuevas revueltas entre los facciosos?

TANGER, 22.—Se ha oído fuerte cañoneo en dirección a Ceuta. El suceso ha producido gran expectación en esta ciudad.

El Partido Comunista pide a sus militantes apoyo efectivo y práctico hacia el Gobierno

BARCELONA, 22.—El Buró político del Partido Comunista, se ha dirigido a todos los afiliados excitándoles a expresar su adhesión al doctor Negrín y al Gobierno, pero no solo con palabras, sino con hechos. Respecto al problema de unidad con el Partido Socialista, lo considera como un hecho positivo y necesario.

«Los que pudorosamente encubren su desaliento con el disfraz de la reflexión y la crítica —bien tópicos de desenmascarar por su tendencioso pesimismo—, os surrarán que en vano intentaremos competir en celeridad de esfuerzos con los que alemanes e italianos pugnan realizar, d todos de sus poderosos recursos. Sefiama puro. El armamento de su ejército tiene su límite. De nada sirve rebasarlo. Para garantizar la victoria no precisamos ni llegar a él. Nos basta con un mínimo indispensable para asegurar la eficiencia necesaria de las masas combatientes. Una y cien veces han demostrado nuestros soldados que para rechazar victoriosamente al enemigo, y hasta para tomar con éxito la iniciativa, no precisamos la equipación de medios materiales. Ni nos ciegan los progresos hechos al nos arredra el camino a recorrer. Nos basta con saber a ciencia cierta que son halagüñas las perspectivas para lograr el armamento preciso de nuestro ejército y convertirlo en el instrumento decisivo de la victoria. ¿El plazo? No será largo. Del esfuerzo de todos depende reducir a brevedad. Ahorrar tiempo es ahorrar sangre».

Dr. Negrín

El Gobierno vuelve a reunirse

BARCELONA, 22.—Se reunió el Consejo de Ministros, terminando a las tres de la tarde.

El ministro de Agricultura manifestó que se habían despachado numerosos asuntos y expedientes que aparecerán oportunamente en la «Gaceta».

También se dió el visto a varias sentencias de muerte por alta traición y espionaje.

Todos los antifascistas al lado del Dr. Negrín

VALENCIA, 22.—El Comité Provincial de Enlace de Valencia de los Partidos Socialistas y Comunistas, ha dirigido telegramas de adhesión a Negrín y Azaña.

VALENCIA, 22.—El Frente Popular Provincial acordó que una delegación del mismo visite los frentes y dirigir telegramas de felicitación

y adhesión al presidente de la República y al Jefe del Gobierno.

También se acordó editar 300.000 ejemplares del discurso del doctor Negrín y celebrar el sábado y domingo actos de propaganda en diversos pueblos de la provincia, tomando parte el ex ministro Julio Just y algunos diputados.

VALENCIA, 22.—La Secretaría en Valencia de la Ejecutiva de la U. G. T. ha dirigido al doctor Negrín un afectuoso telegrama de adhesión con motivo de su último discurso, estando por completo de acuerdo con la dirección que en el mismo se señala.

VISADO POR LA CENSURA

Sindicatos de Uso y Vestido UGT-CNT

Advierten a sus afiliados que el próximo domingo deben acudir en faja a las urgentes faenas de recolección y cumplir de esta forma con un deber al que todos los antifascistas están obligados. Al mismo tiempo se advierte a todos, que deben pasar sin excusa, por sus respectivas secretarías, en el término de 24 horas.

El Gobierno sabe ser justo

BARCELONA, 22.—El «Diario de Defensa» da de baja a algunos jefes considerados como desafectos al Régimen. Concede diversas medallas del valor y del deber.

SI. ¡Tenemos motivos para confiar en la victoria!
¡Y tenemos obligación de confiar en la victoria!

La aviación fascista aumenta sus crímenes y provocaciones

PARTE OFICIAL Del Ministerio de Defensa del día 22

ÉJERCITO DE TIERRA

LEVANTE.—Las fuerzas leales rechazaron totalmente los intensos ataques enemigos, fuertemente apoyados por aviación y artillería, a nuestras posiciones del Sudeste de Puebla de Valverde.

La aviación fascista actuó con gran intensidad en todos los sectores de este frente.

En combate aéreo registrado en la zona de Jalsmbre-Manzanera-Torija, fueron derribados los siguientes «Fiat»: Uno, que cayó incendiado en la carretera de Vitor a la Yosa; otro, al norte Aylla; otro, al norte de Andía, y otro entre Jalsmbre y Manzanera.

Nosotros perdimos tres cazas, cuyos pilotos se arrojaron en paracaídas, cayendo heridos en nuestras líneas.

EXTREMADURA.—El enemigo consiguió a costa de muchas bajas, avanzar ligeramente sus líneas en el sector de Zalamea de la Serena. Los ataques rebeldes fueron apoyados por la acción de sus aparatos.

En los demás frentes, sin novedad.

AVIACION

Prosiguiendo sus agresiones contra las ciudades de nuestra retaguardia, la aviación extranjera al servicio de los rebeldes, bombardeó durante la madrugada última y el día de hoy, Alcaira, Barcelona y Valencia.

A consecuencia de una de las agresiones contra el puerto de la capital levantina, fué hundido el vapor inglés «Thorpena» y averiado seriamente el mercante francés «Sunión».

La densidad de la niebla que en la madrugada de hoy envolvía por completo a Barcelona impidió totalmente la localización de objetivo alguno, que es una prueba más de la falta de justificación militar de estos ataques de la aviación de Franco, dirigida de modo expreso contra la población civil.

Por los evacuados de Levante

La «Gaceta» dispone la habilitación de edificios oficiales o políticos que no sean absolutamente precisos

La «Gaceta» publica una orden por la que se dispone que con toda urgencia los departamentos ministeriales procedan a desahujar por completo los edificios que ocupen en Valencia y las dependencias centrales que no sea absolutamente preciso utilizarlos, con objeto de arbitrar el mayor número de locales que sea posible dedicar a la evacuación obligatoria.

Iguales determinaciones se adoptan con respecto a los inmuebles que utilizan los partidos políticos y organizaciones sindicales.

En caso de extrema necesidad que obligue la continuación de algunas dependencias oficiales, se reducirá la parte ocupada a la estrictamente indispensable, dejando el resto libre para alojamiento de evacuados.

De la misma forma se procederá por los partidos políticos y organizaciones sindicales, que mientras duren las actuales circunstancias deberán limitarse a utilizar los locales indispensables para la instalación de sus secretarías y oficinas.

La misma disposición establece la obligatoriedad de pagar los alquileres de inmuebles ocupados por los organismos políticos y sindicales.

Sindicato Unico del Vestir (C. N. T.)

Reunión mañana viernes, día 24, a las seis de la tarde, en nuestro domicilio social. Por tratarse de asuntos relacionados con la recolección, deben asistir todos los compañeros y compañeras. En caso de no hacerlo así serán sancionados, según acuerdo del Comité de Enlace.

Instituto Nacional de Enseñanza de Albacete Becas

A los alumnos becarios se les abonará la mensualidad del mes de mayo el jueves, día 23 del corriente, en el sitio de costumbre y hora de la castró de la tarde.

Los ausentes mandarán recibo por duplicado a sus familiares o tutores donde hayan estado durante el curso a los cuales se les pagará previa presentación de dichos recibos.

Albacete 22 de junio de 1938.
EL HABILITADO

Trabajar, trabajar hasta rendir el máximo

El general Miaja señala a los valencianos la obligación en esta hora grave

VALENCIA, 22.—El general Miaja ha dirigido al pueblo la siguiente alocución:

«Valencianos: El enemigo ha iniciado una operación ofensiva por la zona de Levante, llegando, tras grandes y enconados combates, en los que ha sido duramente castigado, a ocupar Castellón de la Plana.

Nuestro Ejército popular reaccionó vigorosamente ante estos ataques y está dispuesto a que el resto de la región levantina no sea ploteado por las tropas invasoras.

España ha de ser solo de los españoles y para ello nuestras tropas no regatearán esfuerzo ni sacrificio.

Vosotros, los trabajadores de la retaguardia, tenéis una alta misión que cumplir en estos momentos duros: trabajar, trabajar hasta rendir el máximo de producción y hacer que vuestra vida sea inextinguible. Esta hermosa capital de Levante, de viva tradición republicana, no puede ser menos que la capital de la República, donde se dijo: «No pararán» y no pasaron.

A trabajar, pues, valencianos. A vibrar como la cercanía del frente exige.

Las falsedades de los fascistas comprobadas por una personalidad de Australia

MADRID, 22.—El senador de Australia, H. Elliot, que se encuentra en Madrid, es una destacada personalidad de su país, donde posee uno de los más importantes periódicos. Hace poco tiempo el ex duque de Alba le invitó a visitar la España franquista y en vez de dirigirse a la zona fasciosa, ha venido a la España republicana de la que tenía las peores referencias. Ha manifestado que no ha visto por parte alguna el cuadro que se le había pintado de bandidos y majeres desgraciadas.

En la Delegación de Propaganda y Prensa fué regañado, burlado por el triunfo de nuestras armas.

Nuevas idas y vueltas de Juntas y Comités en Londres

LONDRES, 22.—Se espera la llegada de los delegados de la comisión neutral que ha de actuar en España. Los bombardeos de poblaciones civiles siguen constituyendo la principal preocupación y con ello la Comisión de Juntas nombradas por Eden, siguen estudiando una especie de código que define nuevamente las reglas del derecho internacional.

La consigna lanzada por el jefe del Gobierno al pueblo en los días del avance enemigo: «Resistir», ha sido comprendida por nuestros soldados y por nuestro pueblo. En condiciones terribles, aplastado por una enorme superioridad de material, ha resistido heroicamente el Ejército. Ha resistido el pueblo el ataque de los que predicaban u ofrecían la capitulación. Y ante esta resistencia, el enemigo, a pesar de los éxitos importantes obtenidos, no ha logrado realizar completamente sus planes.

(Del informe de «Pasionaria» en el Pleno del C. C.)

Más ayuda a la España republicana

Diversos diputados atacan duramente al Gobierno Chamberlain por sus timideces

LONDRES, 22.—En la Cámara tuvo lugar el debate sobre política exterior.

El laborista Baquer arremetió contra los métodos crueles de la guerra moderna. El Gobierno inglés debe revalidar el derecho internacional e imponer el cumplimiento de los pactos, obligando a la retirada de los agresores de los territorios invadidos.

Pide el boicot del Japón y la concesión de un empréstito a China.

Estudia la cuestión de las agresiones a buques ingleses en España. Las concesiones de Inglaterra envientan al rebelde Franco. Hay que tomar medidas que contribuyan a evitar los bombardeos de los rebeldes. No es cierto que los marineros ingleses vayan a España por lucrarse, pues han rechazado ofertas benéficas de los fascistas.

Se impone que el Gobierno evite las agresiones a los buques, debiendo advertir a Italia que el convenio no entrará en vigor mientras no cesen las agresiones.

Resalta el número de estudiantes italianos apresados por los republicanos. Sugiere la detención de los mercaderes de Franco y el envío de destroyers de protección para los buques ingleses, así como el envío de cañones anti-aéreos a la República.

Chamberlain dice que el Gobierno comparte el horror e indignación que inspiran a Baquer los métodos de guerra y los bombardeos aéreos. Si China estuviera más cerca de Inglaterra, se hubiera llegado a resoluciones que jamás pensó.

Afirma que las agresiones a poblaciones civiles van contra el derecho internacional. Deben fijarse previamente los objetivos militares y luego bombardear con cuidado para que no sufra la población civil cercana; pero la realización de estos puntos tropieza con dificultades.

En China y en España se han cometido bárbaros bombardeos. No otorgamos a Franco ni a nadie derecho a bombardear buques mercantes, pero no vemos la manera de evitarlo, si no es cambiando completamente la política del país.

Rechaza la sugerencia de represalias y afirma que la mejor solución del problema español es la cesación de la guerra, que pondría término a todas las dificultades actuales.

Interviene Sinclair, quien acusa al Gobierno de desear el triunfo de Franco y el éxito del acuerdo con Italia.

Lloyd George ataca violentamente al Gobierno. Ningún Parlamento hubiera aceptado la contestación deplorable de Chamberlain. El Gobierno debe actuar y si los aviones proceden de Baleares, se pueden bombardear los aeródromos de Palma de Mallorca. Eso no sería la guerra, pues Mussolini no se atrevería a confesar que él mandaba los aviones, pero si lo hiciera habría que darle la cara.

Rinde homenaje a Eden, lamentando que Chamberlain no siguiera su camino.

Reaume Buhler, en nombre del Gobierno, quien afirma que no se puede proteger a los barcos ingleses en aguas españolas porque ello sería participar en la guerra, cosa que no quiere hacer el Gobierno.

La emisión de hoy

Hoy en la emisión semanal de propaganda radiada de la Casa del Ejército Popular a cargo de la Sección lírica de la misma, intervendrá la orquesta de dicha Casa que dirige el camerata Alabarta y un recital de canto por la tiple Elena Ferrer, el baritono Martínez y el tenor García Jaramillo.

Las prisas de Mussolini por la mala situación económica de Italia

LONDRES, 22.—Los diarios dicen que Mussolini desea anular el convenio con Inglaterra, para la mala cosecha de trigo viene a agudizar la crítica situación económica del país.

El Gobierno inglés se halla en las mejores condiciones para negociar y espera que se dé cuenta de ello.

Liga Nacional de Mutilados e Inválidos de Guerra

COMITÉ PROVINCIAL ALBACETE

El próximo viernes, día 24, se celebrará una asamblea general a la que deben asistir todos, sin excusa ni pretexto, a las seis de la tarde, en nuestro domicilio social, Plaza de Consejo, 4.

El teléfono de estos talleres es el 390

Grupo Sindical Socialista Trabajadores del Comercio y Oficinas U. G. T.

Todos los afiliados, se presentarán el día 24 horas en Secretaría. P. s. de Londres N.º 3.



EL DIARIO DE ALBACETE

Órgano del Partido Comunista (S. E. de la I. C.)